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XIV LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 95 DEL 28/10/2016 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente)
FOLLIEN David (Vicepresidente) (Presente)
RESTANO Claudio (Segretario) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)

Partecipa il Consigliere CHATRIAN.

Assiste  alla  riunione  Sonia  GRIECO,  Dirigente  della  struttura  affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Monica DIURNO.

La riunione è aperta alle ore 14:30, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame 
del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Audizione del Sig. Luca BIANCHI, Assessore al Territorio e ambiente, e dei tecnici 
che hanno redatto il Piano aria in merito al disegno di legge n. 93, presentato in data 
12  settembre  2016,  concernente:  "Approvazione  dell'aggiornamento  del  Piano 
regionale  per  il  risanamento,  il  miglioramento  e  il  mantenimento  della  qualità 
dell'aria per il novennio 2016/2024".

*     *     *

Il  Presidente  MARQUIS, constatata la  validità  della  riunione,  dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
7058 in data 21 ottobre 2016.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il  Presidente  MARQUIS  comunica  che  i  termini  già  prorogati  per  l'esame  del 
disegno di legge n. 89 in materia di agibilità scadono il 30 ottobre p.v. e pertanto verrà 
iscritto all'ordine del giorno del Consiglio regionale per decorrenza termini.

La Commissione prende atto.
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* * *
Alle ore 14.45 il Sig. Luca BIANCHI, Assessore al Territorio e ambiente, il Sig. 

BAGNOD, funzionario dello stesso Assessorato, le Sig.re ZUBLENA, MAGRI e il Sig. 
VOLPE,  funzionari  dell'ARPA Valle  d'Aosta,  prendono  parte  alla  riunione  e  inizia  la 
registrazione digitale degli interventi.

* * *

AUDIZIONE  DEL  SIG.  LUCA  BIANCHI,  ASSESSORE  AL  TERRITORIO  E 
AMBIENTE,  E  DEI  TECNICI  CHE  HANNO  REDATTO  IL PIANO  ARIA IN 
MERITO  AL  DISEGNO  DI  LEGGE  N.  93,  PRESENTATO  IN  DATA  12 
SETTEMBRE  2016,  CONCERNENTE:  "APPROVAZIONE 
DELL'AGGIORNAMENTO DEL PIANO REGIONALE PER IL RISANAMENTO, 
IL MIGLIORAMENTO E IL MANTENIMENTO DELLA QUALITÀ DELL'ARIA 
PER IL NOVENNIO 2016/2024".

L'Assessore BIANCHI riferisce che l'obiettivo prioritario che si intende perseguire 
con il disegno di legge in oggetto è quello del miglioramento della qualità dell'aria tramite 
l'attivazione  di  diverse  misure  nei  settori  dell'energia,  dei  trasporti  e  delle  attività 
produttive.

Rende noto che nella fase di pubblicazione del Piano aria sono state presentate delle 
osservazioni da parte di associazioni e privati cittadini.

Informa che nel disegno di legge in oggetto si è individuata una soluzione per la  
questione dei bomboloni di GPL non superiori ai 13.

La  Sig.ra  MAGRI  fornisce  informazioni  in  merito  alle  attività  svolte  nella 
predisposizione  del  Piano:  valutazione  dello  stato  attuale  della  qualità  dell'aria,  analisi 
degli  scenari  di  evoluzione  delle  emissioni  nel  territorio  regionale  e  procede 
all'illustrazione di alcuni grafici.

Riferisce che,  rispetto  al  2006,  la  qualità  dell'aria  è  decisamente migliorata  pur 
permanendo  una  criticità  relativa  al  benzoapirene  inquinante  tipico  derivante  dalla 
combustione di biomasse legnose.

Il Sig. BAGNOD rammenta che il Piano aria è stato sottoposto alla procedura di 
valutazione ambientale strategica (VAS) e ne illustra alcuni passaggi evidenziando che si è 
predisposta una "dichiarazione di sintesi" che raccoglie le osservazioni presentate durante 
il periodo di pubblicazione e le conseguenti valutazioni.

Il Consigliere ROSCIO chiede alcuni chiarimenti relativamente alle criticità delle 
sostanze  presenti  nel  particolato,  del  benzoapirene  e  sugli  scenari  futuri  derivanti 
dall'applicazione  dei  piani  relativi  ai  trasporti  e  alla  riqualificazione  energetica  degli 
edifici.
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La Sig.ra MAGRI riferisce che nel particolato si trovano soprattutto metalli pesanti 

caratteristici della presenza di un'acciaieria e fa presente che i valori di alcuni inquinanti 
come il nichel nell'arco degli ultimi anni hanno subito una forte riduzione.

Rammenta che le emissioni di benzoapirene sono strettamente correlate al tipo di 
impianto  utilizzato  per  la  combustione  della  biomassa  e  che  gli  impianti  di  nuova 
generazione generano minori emissioni.

* * *
Alle ore 15,10 il Consigliere RESTANO prende parte alla riunione.

* * *

La  Sig.ra  ZUBLENA fornisce  ulteriori  informazioni  in  merito  alle  emissioni 
collegate alla presenza di un'acciaieria nella città di Aosta.

 
L'Assessore BIANCHI fa presente che il Piano aria si prefigge l'obiettivo di fornire 

degli indirizzi ai futuri Piano trasporti e Piano energetico.

Il Sig. BAGNOD fornisce alcune precisazioni in merito all'evoluzione futura della 
qualità dell'aria e al possibile contenimento delle emissioni di benzoapirene. 

Il Consigliere ROSCIO chiede informazioni in merito alla possibile realizzazione di 
un deposito fiscale in Valle d'Aosta ed auspica che la predisposizione degli scenari futuri 
sia la più possibile aderente alla realtà valdostana.

L'Assessore BIANCHI riferisce di non essere a conoscenza di novità relativamente 
al deposito fiscale e precisa che sulla qualità dell'aria futura incideranno sicuramente le 
politiche di efficientamento energetico degli edifici e per il Comune di Aosta la possibilità 
di allacciarsi alla rete di Telcha.

La  Consigliere  MORELLI  domanda  se  siano  in  corso  delle  rilevazioni  sul 
benzoapirene negli altri comuni della Valle.

La Sig.ra MAGRI riferisce che nel corso degli ultimi anni è stata effettuata  una 
campagna di misurazione a Lillianes nella quale sono emersi dei dati decisamente inferiori 
rispetto ad altre località dell’arco alpino e che attualmente è in corso una misurazione a 
Cogne.

* * *
Alle ore 15,30 l'Assessore BIANCHI,  le Sigg.re ZUBLENA, MAGRI e i Sigg.ri 

BAGNOD e VOLPE lasciano la sala di riunione e termina la registrazione digitale degli  
interventi.

* * *
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La Commissione dopo una breve discussione decide di calendarizzare, nella riunione 

già convocata per giovedì il 3 novembre p.v.,  alle ore 8,30 l'audizione di Legambiente in 
merito al disegno di legge n. 93 e successivamente l'espressione del parere.

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 15,35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Pierluigi MARQUIS) (Claudio RESTANO)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica DIURNO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 9 febbraio 2017
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